

# Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft GGR und Wahl ihres FSRs

Datum: 14.11.2012, 18:30Uhr

Ort: Neues Palais, Haus 9, Raum 1.02

Protokollantin: Vivian Reddersen

1. Begrüßung durch Berry B., Vorstellen des Vorgehens / Abendprogramms

2. Rechenschaftsbericht durch Berry B.

u.a.:

- regelmäßige FSR-Sitzungen
- Planung und Durchführung Erstsemesterveranstaltungen
- Vertretung in der VeFa
- Betreuung Verteiler
- Vertretung in Prüfungsausschuss
- Mitarbeit in Studien-/Berufungskommmissionen

...

3. Finanzbericht durch Sonja B.

- siehe Anlage -

4. Antrag auf Entlastung des FSR 11/12 durch Almut H.

- Antrag mehrheitlich angenommen mit 42/0/2

5. Wahl des FSR 12/13

5.1 Vorstellen der neuen Kandidaten:

1. Janina F.
2. Franzi R.
3. Sophie S.
4. Carmen B.
5. Robin S.
6. Ulrike S.
7. Basti S.
8. Klemens S.
9. Berry B.
10. Sonja B.
11. Christian J.
12. Josephine B.

5.2 Antrag max. 12 Mitglieder im FSR (Anmerkung: Ein Mitglied ist gewählt, wenn es die absolute Mehrheit der Stimmen hat.)

- Antrag mit 39/2/3 mehrheitlich angenommen

5.3 Wahl der WahlleiterInnen

Niko R. und Vivian R.

- mit 40/0/4 mehrheitlich angenommen

### 5.3 Wahldurchgang

- geheime Wahl mit Wahlzetteln

#### Ergebnisse

<b>Name</b>	<b>ja</b>	<b>nein</b>	<b>Enthaltung</b>	<b>Σ</b>
Janina F.	37	3	4	44
Franzi R.	33	2	9	44
Sophie S.	32	3	9	44
Carmen B.	41	-	3	44
Robin S.	37	3	4	44
Ulrike S.	42	1	1	44
Basti S.	41	2	1	44
Klemens S.	42	1	1	44
Berry B.	42	1	1	44
Sonja B.	43	-	1	44
Christian J.	40	1	2	43, 1 ungültig
Josephine B.	32	7	5	44

Die 44 Wahlberechtigten (siehe Anlage) haben mehrheitlich alle Kandidaten in den FSR GGR gewählt.

### 6. Aufgaben / Wünsche für den FSR GGR 12/13

- mehr Praxis
- Abspeckung Physikpraktikum
- am Botanischen Garten mehr heizen
- Inhalte Botanik, Öko 1 und Globale Öko wiederholen sich
- GIS 1 Einzelprüfung

**Fachschaft Geographie/ Geoökologie/ Regionalwissenschaften  
Haushaltsplan Oktober 2011 bis September 2012  
(Finanzbericht)**

Lfd. Nr.	Kategorie	Einnahmen	Ausgaben	E-A	Anmerkungen
1	Übertrag aus 2010/2011	503,05		503,05	
2	Budget 2011/2012	2.755,75		2.755,75	
	<b>Gesamtbudget</b>	<b>3.258,80</b>		<b>3.258,80</b>	
3	Veranstaltungen / Projekte	385,13	1.406,42	-1.021,29	VV, Partys, sonst. Veranstaltungen, Projekte
4	FS Ausstattung	0	359,00	-359,00	Geräte, Ausstattung, FS-Raum
5	Geschäfts- und Bürobedarf	0	190,10	-190,10	Papier, Kopierkarten, FS-Homepage
6	Vernetzung	0	275,00	-275,00	VGÖD-Beitrag, Fahrtkosten, Teilnahmegebühren
7	Erstveranstaltungen / -fahrt	1.050,00	1.584,00	-534,00	Verpflegung, Unterkunft, Betreuung
8	Sonstiges	18,09	0	18,09	Zinsen etc.
	<b>Summe</b>	<b>4.712,02</b>	<b>3.814,52</b>	<b>897,5</b>	
				-879,41	VeFa-Projektmittel-Topf
				18,09	Gutschrift auf's FS-Konto

Kontostand alt: 81,02

Kontostand neu: 218,36

Kontosaldo: 137,34

Kassenstand alt: 239,40

Kassenstand neu: 120,15

Kassensaldo: -119,25

**Gesamtsaldo: 18,09**

## 1. FSR-GGR-Sitzung WiSe12/13

Datum: Mi, 14.11.2012, 20:00h, Neues Palais, Haus 9, nach der Wahl

Anwesend: Bastian, Christian, Berry, Josephine, Robin, Ulrike, Janina, Franzi, Sophie, Klemens, Sonja, Carmen, Alexander, Jonas

Abwesend: niemand ;-)

Protokollant: Berry

**TOP1:** Master Geoinformation und Visualisierung (GiVi)

**TOP2:** Termin Umzug

**TOP3:** Termin Sitzung

**TOP4:** To Do's

TOP1: Master Geoinformation und Visualisierung (GiVi)

Die Studenten im Master Geoinformation und Visualisierung (GiVi) werden als inoffizielle Mitglieder in die Fachschaft aufgenommen. Alexander Schoedon und Jonas Buddeberg werden als kooptierte Mitglieder ohne Stimmrecht in den FSR aufgenommen.

Die offizielle Aufnahme in die Fachschaft ist für die nächste Wahl satzungsgemäß vorzubereiten. Einstimmig (12/0/0) angenommen.

TOP2: Termin Umzug

Termin Umzug: Mittwoch, 5.12. 12 Uhr

TOP3: Termin Sitzung

Eine Sitzung mit Ämtervergabe und Aufgabenverteilung soll nächste Woche stattfinden. Eine Doodleumfrage wird von Johsti erstellt.

TOP4: To Do's

**Berry** tippt die Adressen des neuen FSR ab und trägt die Emailadressen in den Verteiler ein.

**Die neuen Mitglieder** werden gebeten, sich auf der Fachschaftsseite anzumelden, sodass sie dort in der FSR-Liste erscheinen können und die Zugriffsrechte bekommen.

**Berry** sammelt ihre Nutzernamen und leitet diese an Antonius Golly weiter.

## 2. FSR-GGR-Sitzung WiSe12/13

Datum: Mo, 19.11.2012, 16:00h, FS-Raum, Golm

Anwesend: Bastian, Christian, Berry, Josephine, Robin, Janina, Klemens, Sonja, Carmen

Abwesend: Sophie, Franzi, Ulrike, Afri, Jonas

Protokollant: Sonja

**TOP1:** Ämter- und Aufgabenverteilung

**TOP2:** Verpflegung auf FSR-Sitzungen

**TOP3:** FSR Umzug

**TOP4:** Termin Sitzung

**TOP5:** Antrag Auerhuhntagung

**TOP6:** Weihnachtstreffen

**TOP7:** To Do's

TOP1: Ämter- und Aufgabenverteilung

s. nächste Sitzung

TOP2: Verpflegung auf FSR-Sitzungen

Der FSR beschließt ein Budget von 100€ für Verpflegung während der FSR-Sitzungen für die aktuelle Legislatur: 6/0/2 angenommen

TOP3: FSR Umzug

Alle Helfer beim Umzug am 5.12. sind eingeladen Essen mitzubringen. Gegen Vorlage der Kassenzettel werden die Kosten erstattet. Der FSR beschließt ein Budget für maximal 60€ für die Verpflegung: 9/0/0

TOP4: Termin Sitzung

s. mail von Johsti

TOP5: Antrag Auerhuhntagung

Christian Budach und Ulrike Schenke möchten am 3. und 4.12 nach Bad Liebenwerda zur Auerhuhntagung fahren. Antrag zur Übernahme der Teilnahme- und Übernachtungskosten in Höhe von 50€ pro Person (100€ insg.). Per Umlaufbeschluss am 30.11.2012: 2/5/2 abgelehnt. Antrag zur Übernahme der Teilnehmekosten in Höhe von 20€ pro Person (40€ insg.). Per Umlaufbeschluss am 30.11.2012: 7/0/2 angenommen.

TOP6: Weihnachtstreffen

Der Master Geoökologie (alle Jahrgänge) möchte ein kleines Weihnachtstreffen abhalten, zu dem die ganze Fachschaft eingeladen wird. Mit Kaffee/Tee/Glühwein und Keksen/Kuchen. Der FSR übernimmt die Kosten im Rahmen von max. 60 Euro, gegen Quittung, für alkoholfreie Getränke und Snacks, per Umlaufbeschluss am 30.11.2012: 10/0/0 angenommen.

TOP7: To Do's

**Carmen** schreibt Email an die Fachschaft bzgl. Umzug am 5.12. 12 Uhr

**Klemens** fragt HE wegen Schlüssel

**Berry** schreibt Email an Vincent (campuspolitik@asta.) mit den Namen aller FSR-Mitglieder.

## FSR-GGR Sitzung WS 12/13

12.12.2012, (Haus 13, neuer FSR)

Anwesend: Carmen Begerock , Berry Boessenkool, Josephine Bukowiecki, Franziska Reus, Robin Schäfferling, Ulrike Schenke, Sophie Spille

Abwesend: Sonja Bauer, Janina Foitzik, Christian Johst, Afri Schoedon, Bastian Schulz, Klemens Slunitschek, Jonas ??

Protokollantin: Ulrike Schenke

**TOP 1**: Sitzungstermin

**TOP 2**: Kurze Erklärung von „FSR-Sachen“ für die „Neuen“

**TOP 3**: Aufgabenverteilung → Projekte, Wünsche von der Vollversammlung, Mathe Brückenkurs

**TOP 4**: Wahl der Finanzer

**TOP 5**: Onlineabstimmungen (Auerhuhntagung, Weihnachtstreffen, Verpflegung Umzug, Babara-Feier)

**TOP 6**: Abstimmungen + Beschlüsse: Rom Exkursion

**TOP 7**: Vorstellungsmail an die Fachschaft

**TOP 8**: Abstimmung + Beschluss: Barbarafeier

**Anhang**

### TOP 1 Sitzungstermin

Treffen alle 14 Tage, ungerade Woche. Nächste Woche ist nochmal treffen.

### TOP 2 + TOP3 Erklärung von FSR Sachen und Aufgabenverteilung (incl. Projekte)

Berry & Carmen erklären die Institutionen, Ausschüsse und die jeweiligen Aufgaben dazu, danach wurden die einzelnen Aufgaben so weit wie möglich verteilt

→ es gibt noch Aufgaben, die von den nicht anwesenden Mitgliedern übernommen werden können.

Aufgabentabelle findet sich im Anhang

*Aufgabe „Biosaal heizen“* → Josephine hat schon nachgefragt, auf Reaktionen wird gewartet

*Aufgabe: Anwesenheitslisten*: Carmen berichtet, dass es vor 2-3 Jahren im PA bereits

Diskussionen darüber gab

→ Bei VL kein Anwesenheit mehr Pflicht (keine Listen)

→ Bei Seminaren kann ein Liste rumgegeben werden, weil es ein Leistungserfassung geben muss. Entweder Anwesenheitsliste oder es gibt zu jeder Stunden z.B. eine Hausaufgabe

Sophie: Selbstbestimmtes Studium ohne Anwesenheitslisten → Diskussion wird verschoben, weil Zeitmangel

### TOP 4 Wahl des Finanzer/ der Finanzerin

Wahl des Finanzer: 7/0/0 angenommen → Herzlichen Glückwunsch Josti

### TOP 5 Onlineabstimmungen

Franzi: in Betreff schreiben „Abstimmung“ → damit man das in den Emails nicht untergeht

Wer sich keine Meinung bilden kann → Enthalten

Nochmal Verständigung: Online Abstimmungen werden wie reale Abstimmung gehandhabt.

- Mindestens die Hälfte muss abstimmen

- Es zählt einfach Mehrheit
  - Wer nicht abgestimmt hat, zählt wie abwesend auf der Sitzung
- Bisherige Abstimmungen (Auerhuhntagung, Weihnachtstreffen, Verpflegung Umzug, Babarafeier) sind beschlossen und wurden angenommen

## Top 6 Abstimmungen und Beschlüsse

### **Rom Exkursion:**

Der Antrag wurde nochmal vorgelesen

→Stephanie schreiben, was das der Fachschaft Geographie nützt.

→Stephanie schreiben wie viel Unterstützung sie braucht? Bitte mal ein Betrag.

**Ulrike** schreibt Mail an Stephanie

Anmerkung Carmen: Können wir ein Haushaltsplan haben? Wie viel Geld könne wir ausgeben?

Die anwesenden FSR-Mitglieder möchten gerne eine Meinung von Bastian und Josti haben. Denn wir (Geoökologen) können nicht abschätzen, wie wichtig und passend das für die Geographen in der Fachschaft ist.

*Nachtrag: Ergänzung Vefa vom 13.12.12. Unserem Antrag in der Vefa wurde zugestimmt, jede/r Mitreisende kriegt 200€ von der Vefa. Dabei gibt es die Bedingungen:*

- *Die Teilnehmer/innen müssen ein Reisetagebuch erstellen, das auf der Asta Seite veröffentlicht wird*
- *Die Teilnehmer/innen müssen zur Langen Nacht der Wissenschaften 2014 einen Vortrag halten*

*Frage Ulrike: Dann ist ja eigentlich klar, was das der Fachschaft nützt.*

## TOP 7 Vorstellungsmail an die Fachschaft

Wir machen die Aufgabenverteilung fertig und dann schickt **Carmen** eine E-Mail an die Verteiler

### **Anhang**

	<b>Ämter</b>	<b>Interessenten</b>
1+1	Gecko IR	Klemens, Berry stv.
2+2	Gecko PA (1+1 BA + 1+1 MA)	Berry, Carmen stv., Sophie, Klemens stv. Zusammen 1 Stimme im PA
2	Gecko Studienkommission - Studienordnung BAGÖ überarbeiten -GIS 1 Einzelprüfung (?) GIS Module generell	<i>z.Z. Inaktiv, im Sommer neue BaMaO in Gecko-Stu.O. umsetzen</i> Berry, Klemens, Sophie. Beratend: Carmen, Ulli
1+1	Finanzen	Vorschlag: Johsti, Sonja stv. Abstimmung in nächster Sitzung
1+1	VeFa	Ulli, Robin stv.
2+n	Verteiler moderieren	Josephine: fsr-ggr, fs-ggr Carmen: fsr-ggr, fs-ggr, geckos Berry: geckos
2+n	Party-Einkäufe u.Ä.	Johsti, Franzi
1+n	Lese Café, Golmodrom – Ansprechpartner	Jani, Robin
1	GeoWiss – Ansprechpartner	Klemens
1	VGÖD – Kontakt	Ulli (+ Lena Scheiffle)
1	Job-Newsletter	Josephine

1	Veranstaltungshinweise – Kalender/Newsletter...	Josephine
1+1	Geographie IR + PA	Bastian, Johsti stv.
1	Lehrevaluation Kontakt PEP, Bögen beantragen, Auswertung an Rest des FSR	Klemens

	<b>Projekte:</b>	
	Spreewald-Kanu-Tour	Carmen (Leitung), Ulli, Sophie, Franzi
	Biologie überarbeiten (Inhalte Botanik, Öko1 und Globale Öko überschneiden sich)	Sophie, Jani, Sonja
	Fachschaftslogo, -klamotten	Ulli, Carmen
	Mehr Praxis im Studium (Bachelor GÖ)	Franzi, ...
	Physikpraktikum abspecken	Studienkommission + Josephine
	Am Botanischen Garten mehr heizen	Hat Josephine schon gemacht
	Mathebrückenkurs Überarbeitung mit anderen FS in MatNatFak zusammen	Offen!
	Anwesenheitspflicht in Vorlesungen abschaffen	Sophie, ...

### TOP 8: Beschluss Barbarafeier

Der Antrag der Unterstützung der Barbarafeier mit Übernahme von 30%, bis maximal 150€, der Kosten wurde mit 5/0/4 angenommen.



## FSR Sitzung WS 12/13

Protokoll 19.12.2012 (Haus 13)

Anwesenende: Jani, Josti, Josi, Robin, Ulrike, Sonja,

Abwesend: Berry, Carmen, Klemens, Sophie, Franzi, Bastian,

Protokollantin: Ulrike

### **TOP 1: Vefa**

### **TOP 2: Rom Exkursion**

### **TOP 3: Sofa**

### **TOP 4: Neujahrsparty**

### **TOP 5: Sonstiges**

#### TOP 1: Vefa

Ulrike und Robin berichten aus der Vefa:

- Mensa essen wird erhöht
- Antrag Romexkursion
- in Griebnitzsee zu wenig Studiarbeitsplätze/ Aufenthaltsmöglichkeiten → Vefa soll unterstützen → ist aber nicht Aufgabe der Vefa -> Vorantrag abgelehnt

#### TOP 2: Rom Exkursion

Diskussion: Berichtet da

Ulrike berichtet darüber, dass die klassischen Philologie, die Mitfahrenden mit 30 €/p.P unterstützen

Abstimmung: Wir unterstützen Stephanie auch mit 30 €

6/0/0 angenommen.

#### TOP 3: Sofa

Können wir unsere kaputten Sofa dem Golmodrom spenden?

- Ja, weil sie eh weggeschmissen werden sollen,

Antrag: Sofa, dem Golmodrom spenden:

Abstimmung: 6/0/0

Josti, Jani, Ulrike und Robin tragen die Sofas nach der Sitzung rüber.

#### TOP 4: Neujahrsparty

Terminvorschlag: 30 Januar

**Janni und Robin** fragen im Golmodrom nach wegen Termin für feiern

**Robin** fragt VOKÜ ob sie das Catering übernehmen

**Josti** kümmert sich um Einkauf (Knabberzeugs, unalkoholisch, usw...) (bei Gorks auf Kommission)

Kann **Franzi**, die Flyer und Werbung übernehmen?

#### TOP 5: Sonstiges

**Sonja** möchte sich mit der Bioarbeitsgruppe zusammensetzen

Wird koordiniert.

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch

## 5. FSR-GGR Sitzung WiSe12/13

Datum: 09.01.2013, 12:30 Uhr, Golm Haus 13 FS-Raum

Anwesend: Robin, Sonja, Franziska, Janina

Protokollantin: Janina

### TOP: Party-Planung

Veranstaltungen → Party im Kuze zusammen mit dem Geckotresen?!  
→ Alle anwesenden dafür!

Partytermin 29.01.2013

### Flyer:

Titel: GGR-Neujahrsparty, Geschibbeltes Gemüse Rock  
ein gesunder Start ins neue Jahr mit Bowle und Gemüsedip

Stückzahl: Plakate : 15 x A3

Flyer : 150 x A6

### Aufgaben:

Kuze → Geckotresen anfragen ( Ulli? )

Technik anfragen

Bands oder / und DJ's anwerben -Alle

Werbung: Verteiler- Einladungsmail (?)

Flyergestaltung & (Franziska & Sonja)

Asta wegen Druck/Scheidemöglichkeit anfragen (Franziska)

Druck -schwarz-weiß auf buntem Papier

### Besorgungen:

Becher - Anfrage nach 100 Bechern beim Asta (Franziska)

Getränke für Party? → Bowle vs. Feuerzangenbowle oder beides? (Johsti? & Franziska)

Snack- → Knapperzeug & Baguette einkaufen (Johsti? & Franziska)

→ Gemüsedip ( Gemüse bei FoodCoop bestellen ? ) (Robin & Jani)

## 6. FSR-GGR Sitzung WiSe12/13

Datum: 16.01.2013, 12:30 Uhr, Golm Haus 13 FS-Raum

Anwesend: Ulli, Klemens, Josephine, Berry, Robin, Carmen, Sonja, Janina

Protokollantin: Sonja

**TOP 1: Evaluation**

**TOP 2: Neujahrsparty**

**TOP 3: Spreewaldtour**

TOP 1: Evaluation

Mathe, Physik, Geowissenschaften I wurden evaluiert.

Ankreuzbögen werden vom PEP ausgewertet, die Laberbögen werden Mathe von uns und Physik, Geowiss von den Geowissenschaftlern ausgewertet.

TOP 2: Neujahrsparty

**Ulli** klärt KuZe, Technik, ...

**Jani** fragt Bands an. bis zu 200€ für die Band, angenommen: 7/0/1

bis zu 150€ für Knabberzeug und Gemüse + Dip. Spendenbox für Bowle, angenommen: 8/0/0

**Carmen** schreibt Einladungsmail über Verteiler (fs-ggr@mail.asta... & anallestudenten@geo.uni-p.)

Kaffetresen ab 15 Uhr

Party ab 19 Uhr

TOP 3: Spreewaldtour

eine Übernachtung im Zelt + Frühstück 11,50

Boot 10€ pro Tag und Person

Himmelfahrt oder erstes JuniWE ?

Carmen fragt, wann Boote zu haben sind.

**To Do's:**

Protokolle der letzten Sitzungen hochladen!!!

## 7. Sitzung des FSR GGR WiSe 12/13

Datum :30.01.2013, Fachschaftsraum

Anwesende: Berry, Ulli, Carmen, Sonja, Jani., Sophie

Protokollantin: Carmen

Beginn : 12:30            Ende : 13:30

**TOP1** Romexkursion

**TOP2** Party

**TOP3** Nächster Sitzungs-Termin

**TOP4** Spreewaldtour

TOP 1            Romexkursion

Antragstellerin soll am Besten eine Quittung an Sonja geben. Bei Unklarheiten klärt Sonja das

TOP 2 Party

Party ist sehr gut angekommen, besonderen Dank an Sonja

Umsatz sehr gut für einen Gecko-tresen

Band hatte Spaß und würde nochmal auftreten

TOP3 Nächster Sitzungs-Termin

Doodle-Termin findung, Carmen erstellt das Doodle und wertet aus

in Semesterferien, kein Treffen, es sei denn es wird eins benötigt, dann Emailumlauf

Projektgruppen organisieren sich selbst

TOP4 Spreewaldtour

Projektgruppe Spreewald, präferierter Termin 8.6./9.6., Ausweichtermin: 22.6./23.6.

keinen Jugendherbergsausweis der Uni bisher aufreiben können

Projektgruppe: Berry, Jani, Sonja, Ulli, Sophie und Carmen

gewünscht verbindliche Anmelden

Kostenkalkulation

## **FSR Treffen 16.4.2013, 14 Uhr**

Anwesend: Ulli, Jani, Robin, Berry, Carmen, Josi, Klemens, Sonja, Johsti, Franzi, Sophie  
Abwesend: Basti, Afri, Jonas  
Protokoll: Berry

Ausscheiden Klemens  
Sitzungstermin Sommersemester  
Semestereröffnungsfeier / Frühjahrsparty mit den GeoWiss zusammen  
Schlüssel FSR-Raum  
Brückentinfahrt  
Institut Vollversammlung  
Studienkommission

### **Ausscheiden Klemens**

Klemens tritt aus Zeitgründen aus dem FSR aus. Sein Amt im IR übernimmt Berry, Jani wird Stellvertreterin. Sein Amt als Stellvertreter von Sophie im PA übernimmt Jani. Als derzeit einziger mit intensiveren Kontakten zum FSR GeoW!ss können wir ihn weiterhin mit Kontaktaufnahmen beauftragen.

### **Sitzungstermin Sommersemester**

Der Termin ist noch nicht perfekt, **Carmen** doodlet nochmal eine Stichwahl zwischen den beliebtesten Themen.

### **Semestereröffnungsfeier / Frühjahrsparty mit den GeoWiss zusammen**

**Johsti** nimmt zur gemeinsamen Gestaltung und Terminabsprache Kontakt mit Erik Böhm ([erboehm@uni-potsdam.de](mailto:erboehm@uni-potsdam.de)) auf. Dabei kann schon mal das Instituts-Sommerfest (im Juni?) im Auge behalten werden. Diese soll dieses Jahr noch gemeinsamer organisiert und beworben werden.

Auf der nächsten Sitzung soll über finanzielle Unterstützung abgestimmt werden.

### **Schlüssel FSR-Raum**

Berry hat noch die Schlüssel vom alten Raum im Haus 9. [zeitner@uni-potsdam.de](mailto:zeitner@uni-potsdam.de) vom HGP hat nie auf die E-mail vom 5.12.2012 reagiert und ist folglich selbst schuld, wenn die den Schlüssel nicht zurückbekommen.

**Klemens** hat für die Schlüssel im neuen FSR-Raum unterzeichnet und wird die Verantwortung für die beiden Schlüssel via Sekretariat an Berry und Jani übertragen.

### **Brückentinfahrt**

**Robin** kontaktiert NaTour in ihren Berliner Headquarters zwecks Reservierung und Buchung. Zielwochenende: erstes oder zweites im Semester, ergo 18.-20.10 oder 25.-27.10. Grobe Zahl wie gehabt 60 Leute, für die Buchung dann vielleicht 40 oder 50, dann bis eine Woche vorher Teilnehmer nachmelden.

### **Institut Vollversammlung**

**Wir** machen uns Gedanken, was wir als FSR ggr auf der irgendwann im Sommer durchzuführenden Vollversammlung präsentieren wollen.

### **Studienkommission**

Ein Ideensammeltreff für Änderungen an der Studienordnung Geoökologie ist für den Dienstag, 7.5. im 14 Uhr Block geplant. Dazu bereitet **Berry** einen kurzen Input- und Backgroundblock vor, **Sonja** reserviert einen Raum (möglichst Hörsaal) und kümmert sich um Verpflegung, **Robin** formuliert eine Einladung an alle Geckos. **Berry** kann sie gerne verschicken, da Meinungen von an der Teilnahme verhinderten Studenten auch an ihn gehen sollen. Einige Dozenten (Bronstert, Kaden, Oswald, Francke und Co) sollten kurz informiert werden, dass wir sowas veranstalten, aber nicht speziell eingeladen werden, da das in dieser Phase noch nicht soviel Sinn macht.

# Fachschaftstreffen am 30.04.2013- Protokoll

## Anwesend:

Berry, Carmen, Phine, Sonja, Ulrike

## Topics:

1. Verschiebung **Termin** wenn wieder so wenige da?  
→ nächstes Mal schreibt Uli vorher eine Erinnerungsmail, dann gucken wie es weitergeht
2. **Werbung** über den Fachschaftsverteiler  
→ nur was mit Geoökologiebezug, so wenig wie möglich
3. **Pullover** für die Fachschaft- noch sinnvoll wenn bald Veränderungen?  
→ warten wie es sich entwickelt
4. finanzielle Unterstützung für **Eröffnungsfeier mit den Geos**  
→ wegen Fehlen der Verantwortlichen verschoben, tendenziell eher Sommerfest unterstützen da zeitlich so nah aneinander
5. Berrybericht: **Institutsvollversammlung**  
→ außer Uli hat sich niemand gemeldet, also gibt es nichts zu erzählen
6. **Nächste Woche Veranstaltung** (BaMa-Ordnung)  
→ bereits hammerkrass vorbereitet
7. **Schlüssel** für den alten FSR-Raum wurden von Berry abgegeben
8. **Sommerfest**: Email von Geos eingegangen, wie wir uns beteiligen werden, Sonja wird antworten

## FSR GGR-Sitzung SoSe 2013

Datum: 14. Mai 2013 14 Uhr FS-Raum Haus 13 Golm  
Anwesend: Robin, Jani, Afri (GiVi), Johsti, Josephine, Sonja  
Abwesend: Berry, Carmen, Ulli, Sophie, Franzi, Bastian  
Protokoll: Sonja

TOP1: Fachschaftszugehörigkeit Givi  
TOP2: Sommerfest  
TOP3: Studienordnung  
TOP4: Studienkommission  
TOP5: Lehrevaluation  
TOP6: Sonstiges  
TOP7: BuFaTa Geographie

### TOP1: Fachschaftszugehörigkeit Givi

Givis werden beim VeFA-Verteilungsschlüssel der Studischaft-Gelder unserer Fachschaft zugeordnet, aber sie stehen nicht in unserer Satzung drin. Satzungsänderungsantrag zur nächsten Vollversammlung im November. Dann evtl auch Fachschaft umbenennen (wenn Regios raus). Es gibt einen Verteiler für alle GiVis: [givi@mail.asta](mailto:givi@mail.asta). Den auch in [fs-ggr@mail.asta](mailto:fs-ggr@mail.asta) reinschreiben (**Phine**) und auf die FS-Homepage (**Afri** Kontakt: [golly@uni-p](mailto:golly@uni-p)).

### TOP2: Sommerfest

- Instituts-Sommerfest 11. oder 12. Juni (Dienstag besser)
- Sekretariat fragen (**Sonja**)
- Aufruf-mail Werbung (**Sonja**)
- Wikingerschach
- Grill und Getränke wieder vor Haus 27, weil immer noch Baustelle vor Haus 1 und Infrastruktur vor Haus 27 besser.
- Vergleich Biofleisch und Kontakt Erik (**Jani**)
- evtl Feuershow von Robin+Jani
- Die Kosten werden 50/50 unter den FSR GeoWiss und ggr geteilt, der FSR ggr beschließt ein Budget von 200 Euro (5/0/0)  
Inkl. Email-Abstimmung (9/0/1) und damit angenommen am 16.05.2013

### TOP3: Studienordnung

Auf die Vorschläge für mehr Wahlfreiheit gab es positive Resonanz. Zur weiteren Konkretisierung der Vorschläge ist ein weiteres Treffen der Projektgruppe nötig. Umfrage unter allen Studis eher nicht nötig, mündliches Meinungsbild.

### TOP4: Studienkommission

3. Person in Gecko-Studienkommission ab Oktober  
vertagt

### TOP5: Lehrevaluation

Mathe → **Robin** kümmert sich

### TOP6: Sonstiges

Brückentinfahrt wird dieses Jahr vom 1. bis 3. November stattfinden

*Nachtrag vom 16.05.2013:*

Die diesjährige Gecko BuFaTa wird vom 21. bis 23. Juni in Bayreuth stattfinden.

**TOP7: BuFaTa Geographie**

Die BuFaTa Geographie findet vom 17. bis 20. Mai in Freiburg statt. Der FSR übernimmt Teilnahme- und Fahrtkosten für teilnehmende Studis bis zu 200 Euro.

Email-Abstimmung: 7/0/0 angenommen am 16.05.2013



## FSR-GGR-Sitzung SoSe2013

Datum: Di, 28.05.2013

Anwesend: Johsti, Robin, Berry, Sonja, Phine

TOP1: BuFaTa

TOP2: Studienordnungsänderung

TOP3: Brückentin

TOP4: neuer Termin

TOP5: Institutsommerfest

TOP6: Sonstiges

TOP1: BuFaTa

→ Email wurde von Sonja herumgeschickt wer mitkommt, **Berry** übernimmt die Planung

→ Geld soll bewilligt werden: 160Euro, Abstimmungsergebnis (Sitzung + Emails bis 30.05.13) (9/0/0)

TOP2: Studienordnungsänderung

→ es gibt nichts Neues

→ **Berry** hat schon bei Bronstert angefragt, eine Email soll noch an Lipp gehen

TOP3: Ersti-Kennlernfahrt nach Brückentin

→ Robin hat einen Vertrag unterschrieben, Frage mit wie viel die Erstifahrt gefördert werden soll

→ Budget: 900 Euro mit 9/0/0 (nach Sitzung + E-Mail-Befragung bis 30.05.13) angenommen

→ Der Eigenanteil der Teilnehmer liegt bei 35 Euro (30 Euro wenn kein Busshuttle mehr benötigt)

→ Für FSR-Mitglieder (Betreuer) und Referenten werden die Kosten komplett übernommen

→ Termin: 1. - 3. November 2013

→ **Johsti** bekommt Vertrag (von **Robin**) und soll Projektvorschuss beantragen

→ in den nächsten Wochen soll ein Vorbereitungstreffen stattfinden (von **Robin oder Franzi** kommt noch eine Email)

TOP4: neuer Termin

→ Problem, sich auf einen neuen Termin zu einigen

→ Verschiebung auf Dienstag, jeweils die andere Woche, würde für Carmen und Ulli nichts bringen

TOP5: Institutssommerfest

→ 11.06 steht als Termin fest

→ **Sonja** kümmert sich um Werbung per Mail

→ Probleme mit der Kommunikation mit dem FSR Geowis

TOP6: Sonstiges

→ Wollen wir das Sportfest unterstützen? Frage wie viel Geld übrig bleibt und wann die Organisation beginnt

→ Findet sich noch jemand der bei „Golm rockt“ mitmachen möchte?

## Protokoll FSR-Sitzung

Datum 25.06.2013

Anwesende: Berry, Jani, Josi, Robin, Sonja, Ulrike

Abwesende: Bastian, Carmen, Franzi, Johsti, Sophie

Protokollantin: Ulrike

Wir sind beschlussfähig.

TOPS:

- 1.) Sportfest
- 2.) Bericht Studienkommission
- 3.) Bericht BUFATA
- 4.) Änderung Wahlordnung
- 5.) Änderung Aufgabenverteilung FSR
- 6.) Fakultätssportfest
- 7.) Sonstiges

### TOP 1 Sportfest

Sportfest am 03.07

**Ulrike** verteilt Plakate

FSR Mitglieder sollen sich bitte beim FSR MaPhy melden, wegen Unterstützung

→ Der Großteil hat Prüfungsphase und kann leider nicht

→ **Jani und Berry** gucken ob sie es einschieben können → **Berry** schreibt eine Mail

→ Mail an die Studis der Fachschaft ob jemand helfen will

### TOP 2 Bericht Studienkommission

- im Mai 2014 Programmakkreditierung, deshalb wird erst mal ein Entwurf der neuen Studienordnung erstellt

- dazu trifft sich die Studienkommission erst wieder im September

- Ende September Taskforcebildung wegen Problemlösungen in der jetzigen Studienordnung

- Wer ersetzt die ausscheidenden Studis Ulrike und Almut?

### TOP 3 Bericht BUFATA

- alle Standorte anwesend außer Braunschweig

- Programm bestand aus Exkursionen, Diskussionen und Austausch

- Diskussionen über die Umbenennung Braunschweigs in „Umweltwissenschaften“

- Systemakkreditierung und die daraus folgenden Probleme auch an anderen Standorten

- Austausch über Bachelor- und Mastermodule an den einzelnen Standorten

→ Wechsel zwischen den Standorten eigentlich unproblematisch (innerhalb eines Studiums oder Übergang Bachelor und Master)

### TOP 4 Änderung der Wahlordnung

- Ulrike macht Vorschlag für die Änderung der Wahlordnung:

Mitglieder im FSR können weiterhin bei der Vollversammlung festgelegt werden, aber Hälfte der Mitglieder als „Vollmitglieder“ und die andere Hälfte als Stellvertreter → Probleme die durch den Vorschlag entstehen können, werden bis zur Wahl geklärt

Satzungsänderung nötig, bei der nächsten Vollversammlung  
Änderung muss bis 2 Wochen vor der Vollversammlung auf der Einladung vermerkt werden  
Vollversammlung wird im nächsten Semester angekündigt

#### TOP 5 Änderung der Aufgabeverteilung FSR

In Leitfaden wird eingetragen dass ein/e Vertreter/in des FSR die Aufgabe übernimmt, die in  
Potsdam angebotenen Exkursionen über den Bufata-Verteiler zu schicken

In Leitfaden wird eingetragen je zwei Vertreter/innen der Geoökologie (Bachelor und Master)  
Mitglieder der Studienkommission werden

#### TOP 6 Fakultätssportfest

Unterstützung des Sportfestes (bzw. des AStA-Antrages) durch die Fachschaftsräte mit 60 Euro  
Eigenanteil: Abstimmung ergab 6/0/0 und somit angenommen.

#### TOP 7 Sonstiges

Jani fragt nach Auswertung des Geosommerfest:

Sonja berichtet: Es wurden mehr Getränke konsumiert als bestellt wurden, Stimmung war super,  
Musik war gut → ein gelungenes Fest

# Protokoll FSR Treffen vom 9.07.2013

## **Anwesend:**

Johsti, Carmen, Berry, Sonja, Robin, Jani, Phine

## **Tops:**

1. Fakultätspreis
2. Abschlussessen
3. Einführungsveranstaltung Bachelor/Master
4. Brückentin
5. Sportfest
6. Sonstiges

## **Besprechung der Tops:**

1. Nominierung von Kandidaten jetzt wieder möglich, es soll eine Email an die Fachschaft geschickt werden, ob jemand einen Dozenten vorschlagen möchte (macht **Carmen**)
2. es wird ein Doodle von **Jani** erstellt, wann es stattfinden soll, wo: Hafthorn, Beschluss wieviel Geld: 200Euro (7:0:0)
3. Termine stehen online, Hefte werden wieder selbst kopiert und gefaltet (**Sonja und Robin**), das Ersti-Heft wird noch von **Robin** geupdatet, **Sonja, Robin, Berry** würden die Einführungsveranstaltung Bachelor machen, **Berry** macht auch die für die Master und schickt für einen Zweiten noch über den Verteiler eine Mail
4. **Robin** kümmert sich um alles
5. Sportfest Nebenkosten: Es sind Becher und Bälle geklaut worden, weswegen jeder beteiligte FSR nochmals 20 Euro Nebenkosten aufbringen muss. Abstimmung nach E-Mail Befragung mit 6/0/1 angenommen.
6. das nächste Treffen findet erst im Oktober statt

## FSR GGR Sitzung

Datum 18.10.2013

Anwesend: Berry, Johsti, Sonja, Robin, Sophie, Janina /Gast aus dem Master: Robert, Afri von den GiVi's

### TOPS:

- 1)Einladung zur Vollversammlung mit Ankündigung Satzungsänderung (2Wochen vorher)
- 2)Budget und Einnahmen HSK Geoökologie 8.-10.11.
- 3)Wahlvorbereitung
- 4)Wahlparty organisieren
- 5)Treffen vor der Wahl?
- 6)Brückentin
- 7)Werkvertrag mit Antonius
- 8) GIS

### 1)Einladung zur Vollversammlung mit Ankündigung Satzungsänderung

- 7 Werkstage vorher ankündigen
- Termin: 5./6.11.
- Satzungsänderung : GiVi's mit in FSR aufnehmen
- erlaubt Rahmenordnung die Aufnahme der GiVi's? → Frage an FeFa
- Namensänderung Vorschlag: GGG? / neues Logo mail: Robin
- Einladungsmail : Robin
- Plakat Gestaltung und Druck Sophie
- Satzungsänderung §4 Abs9: Simmberechtigung auf Vollmitglieder und Stellvertreter aufteilen → Abgleich mit MaPhy's → 1/3 der gewählten Mitglieder sind Stellvertreter, sobald mehr als 6 Vollmitglieder gewählt wurden. Der FSR muss aus mindestens 3 Mitgliedern bestehen
- Vorsitzender für Satzungsültigkeit ? → Abgelehnt

### 2)Budget und Einnahmen HSK Geoökologie 8.-10.11.

- TeilnehmerInnen? → Einladungsmail an Verteiler → Sophie
- Budget: bis 200 € Abstimmung (6:0:0) angenommen

### 3)Wahlvorbereitung:

- Raum für Wahl ab 18 Uhr & Schlüssel für Medientisch!: Jani
- Vepflegung: 80 € (6/0/0)
- (Brötchen /Knabberzeug/ Säfte) Besorgung: Berry
- Rechenschaftsbericht Vortragen: Sonja
- ProtokollführerIn aus dem Publikum
- Gedankenstütze an Berry: schauen ob Rechenschaftsbericht online, an Alle: alle relevanten Punkte an Sonja senden!!
- Wahlzettel drucken (Datei auf FSR Seite) Robin

### 4)Wahlparty organisieren

- Terminanfrage im Nil (5./6.11.2013) Jani
- Versorgung: Alkoholfreie Bowle im Budget Johsti

### 5)Treffen vor der Wahl?

→ nicht nötig

#### 6) Brückentin

- ca 20 Anmeldungen bisher
- mail an Master-Erstis :
- Antwort an Sebastian

Robin  
Berry

#### 7) Werkvertrag mit Antonius

Frage an Atonius, ob er einen neuen Vertrag möchte:  
Vorschlag: 150 € pro Jahr (6/0/0)

Johsti

#### 8) GIS I – Methoden und Technik

Stellungnahme:

Weiterleitung der Infos von Marei durch **Sonja** an FSR

Info: Zu Wenige Kursplätze (2 Kurse) bisher keine Lösung

ca. 60 Ba-Studies & ca. 20 Master- Studies kommen nicht in den Kurs.

Frau Tauch bekommt nicht mehr Stunden, da sie sonst Festanstellung bräuchte

Wieviele Studies können deshalb ihr Studium nicht in Regelstudienzeit beenden?

Treffen mit Studiendekan?

Lösungsvorschlag: Ehemalige TutorantInnen jetzige Masterstudies können Kurs leiten

Vorschlag an Institut und Studiendekan

Mail Entwurf von **Sonja an FSR/Tauch**

Lipp / Prüfungsausschuss / Uhlwinkel / Mutti /Elsenbeer / Bronsterdt / O Brian / B.Schmidt